## 平成30年度 第2回 三朝町総合教育会議 会議録

開 会 日 平成30年7月27日(金曜日)

開 催 場 所 三朝町役場 町長応接室

出 席 者 松浦弘幸町長、西田寛司教育長

藤井俊子委員、中前雄一郎委員、大丸満壽委員

欠 席 者 芦田準子委員

説明等の出席者 片岡会計管理者、青木地域振興監、椎名総務課長、藤井教育総務課長、

角田教育総務課長補佐

協 議 事 項 小学校統合について

そ の 他

会議の内容

1 開 会 午前9時30分

事務局 平成30年度第2回三朝町総合教育会議を開会します。

2 議事録署名委員 本日の議事録署名委員は、藤井教育委員、中前教育委員を指名いたします。 の指名

3 協議事項

教育長

私からお話させていただきます。昨日、教育委員会を開き「平成 31 年 4 月 に 3 つの小学校を統合する」ということを教育委員会の議案として議決させていただきました。

その後、町長に報告し、総合教育会議をすぐに開くべきだということで、本 日の開催に至ったわけであります。

議決の内容については、教育総務課長から報告させていただきます。

事務局

それでは議決内容を文書の朗読をもって報告にかえさせていただきます。

三朝町小学校の統合について

三朝町教育委員会は町内3小学校の統合について、三朝町長、三朝町 議会、三朝町地域協議会会長会から再検討・再考を求められ、東小学校 の統合時期を含め検討を重ねた結果、以下のとおり決定しました。

平成30年7月26日 三朝町教育委員会

結論 平成 31 年4月に新小学校を設置し、東小学校、西小学校、南小学校の3校を統合する。

以上であります。

教 育 長 本日の総合教育会議で、あらためて方針決定として確認していただきます。

なお、総合教育会議は、町長に進行していただくこととなっていますので、

以降の進行をお願いします。

町 長 それでは、総合教育会議を進めます。

先程、教育長と教育総務課長から報告をいただきました。

先ず、お礼を言いたいのは、町として6月3日に「三朝町小学校の今後のあり方について」ということで、4項目の再検討をお願いしたことを受けていただき、その後、短期間の間に PTA や地域等で説明を行っていただいたことに感謝しています。

そのような説明をいただいたことが、町民皆さんのこれまでの不安解消につながり、解決に向けた方向が見えてきたと思います。そして、子どもたちの教育についても、これからどういうふうに町の子どもたちを育てていくか。これは、学校教育だけではなく、今後、地域と共に社会教育の中で非常に重要なこととなると考えています。

また、これまで、地域のいろんな思いがある中で新しい地域づくりについても議論がなされ、ここに至ったということは、非常に有難いことだと思っています。

そして、7月26日の教育委員会で、平成31年4月に新小学校を設置し、3 校統合するという結論を導いていただいたことに対し、町長としては、教育委 員会の決定を重く受け止め、新しい教育のビジョンや教育指導要領に沿って、 教育に対する環境整備を早急に進めていきたいと思っています。

また、「小学校の建設」については、6月議会で補正予算として調査費を計上しており、その中で、来年度の予算に間に合うように方向性を出していただきたいと思っているほか、併せて、学童クラブの問題等についても、教育委員会で内容をつめていただくことになりますが、町も教育委員会も目指している目的は同じでありますので、今後の新たなスタートに向け一致団結していただくようお願いします。

それでは、この件については総合教育会議の決定として3校同時に統合する ということで皆さんの了解ということで進めてよろしいですか。

各教育委員 町 長 はい。

それではよろしくお願いします。

4 その他 教育長

協議事項は以上ですので、「その他」として、今後に向けての話をさせていただきたいと思います。

小学校統合にあたっては、「猛暑対策」をはじめ、保護者の負担軽減の観点で「通学費の負担を限りなくゼロ」にしたいと考えています。併せて「学童クラブ」についても保護者の不安要素でありますから、特に下校から学童クラブの施設に行くまでの移送方法についても、配慮が必要と考えています。

また、教職員のことについては今後、県教育委員会と協議していくこととなりますが、町としても特別支援員の配置等を行っていきながら、子どもたちの不安を取り除く努力もしていきたいと思います。

教育委員

ただ一つ心配しているのは東小のことです。統合に向けた方針が年度途中に変わると思っていない人が圧倒的に多いと感じています。今からの方向転換は難しいこともあると思いますが、教育委員会の決定は決定として、お願いしますだけではなくて、納得していただくことができるよう、内容をしっかり示していくことが大事だと思います。そのためにも、関係する皆さんが一致団結していくことをお願いしたいと思います。

町 長

東小も南小も同様であると考えます。総合教育会議で決定したとはいえ、まだまだ、いろんな説明ができていないことや解決できていないこともありますので、精力的にやっていかなければならないと思っています。

教 育 長 教育委員

他の委員さんはいかがでしょうか。

やはり、地域への説明が大事ですから、しっかりと資料を作成して示していきながら理解を得ていきたいと思います。特に経過のある東小へは、説明に行

かなければいけないと思います。

また、エアコンを含めた設備のことや学童クラブのこと、通学費用、教員人事等については特に加配の件など、関係者の関心が高いことから、教育委員会・町をあげて一緒に動いていきたいと思います。

教育委員

どこで話を聞いても心配をしておられたのは通学費の問題でありました。考え方として、在校生については特別なはからいがあっても良いのかなと思っています。新入学の児童については新しい補助制度の対象とするにしても、現在通っている児童については、現在と変わらない通学費の負担を継続させていく必要があるのではないかという思いです。

また、3校が西小学校を使い統合となるにあたり、教室の数が充足しているのかどうか等、はっきりしていない部分もあります。それらの調査も含め、抜かりない対応をお願いしたいと思います。

教育長

これまでの発言を踏まえ、教育長の立場として町長にお願いがあります。教育委員会事務局では今後、通常業務を行いながら、統合に向けさらに事務量が増えてくることから、現在の職員数だけでは不安があります。職員数について加勢していただくようお願いします。

町 長

人を増やすか仕事量を減らすかということも含め、スタッフの件は考えてい きたいと思います。

今回の結論以降は、「3校統合を進める」こと、「どこにも負けないという自信が持てる教育ビジョンを示す」こと、「新しい学校をどうするかという方向性を示す」ことの3つの柱について取り組んでいくこととなります。

その過程では、町と教育委員会が考え方を一つにしていきながら進めていかなければならないことが増えてくると思います。その意味において、教育委員の皆さんには大変ではありますが、引き続き支援をお願いします。

町 長

今年は猛暑が続いていますが、先日、中学校を訪問した際「暑くてかなわない」という声を聞いたほか、小学校でも文化ホールを利用しながら授業をされたという状況です。

そのため、エアコンの導入について早急に考えていかなければならないことであり、小学校については、仮設で対応できると思っていますし、中学校は来年度にでもきちんと対応しないといけないと考えています。

昨日、文部科学省や国会議員との面会をした中で、通常の設置であれば、要望してから1年先の設置支援となる場合が多いと聞いたことから、今秋には要望書を出し、最短で設置支援を受けることができるよう進めたいと考えています。

教育長

教育委員会事務局の最近の動きとして、特に学校教育についての教育ビジョン策定審議会を開催しておりまして、その中でこれまでの教育ビジョンを検証し、新しいビジョンを組み立てて行く作業を進めています。そこで三朝町の独自性や特色、次世代の子どもたちに託す夢などが盛り込まれてくるのではと期待しているところです。

町 長

小学校統合に向け、教育委員会事務局では淡々と事務的な作業を進めていた だきながら、並行して町長部局においても、通学費への助成をはじめ、通学方 法や空き校舎となる施設の利用計画についても検討していくこととしてます。

地域振興監から少し説明をお願いします。

地域振興監

庁舎内でプロジェクトチームを立ち上げ、通学方法や施設の利用計画策定に向けて、現在、入口の段階にあります。公共交通については、地形的難しさはあるものの、児童生徒や高齢者への対応がテーマになってくると考えています。3校統合が決まったので、早速、その方向で調整を進めていきたいと考えます。

一方、東小と南小の校舎の利用についてもプロジェクトチームを立ち上げる

3

予定としており、並行して検討していきたいと考えています。検討にあたって は、色々な考え方がある中、様々な事例も参考にしていきながら、地域の皆さ んの意向も大切にし、活用できるよう検討していきたいと考えています。

町 長

先般、日ノ丸自動車や日本交通の代表と話す機会がありまして、児童の通学方法について、全国的にスクールバスの運行が難しくなってきているという状況にあるようです。中部圏域でも運行しているところはありますが、今後、継続していくことが厳しい状況とのことでした。このことから、現実的には、路線バスの増便や、より便利のよいダイヤ改正の方が本町にはそぐうのではないかとの話をお聞きしています。通学方法の検討にあたっては、このような状況も踏まえなければならないと思っています。

地域振興監

同様のお話を日ノ丸自動車さんと情報交換をしています。経営ということが一方でありながら、利便性ということがありまして、先ほど町長が申しましたとおり、実際に利用される方を意識しながら検討しているところです。

教育長

他にはございますか。

教育委員

町長は先程、小学校の冷房機器の整備について、仮設を考えているとの発言 をされましたが、その意味が良く分からないのですが。

町 長

現在、小学校については、校舎の検討を行っている段階であり、その中で、校舎をどうするかという方針を出していくことになります。仮設という表現については、そのようにご理解ください。

教育長

仮設ということについてですが、教育委員会事務局が現在、検討しているのは、現在の西小学校の電力量の関係から、リースによる仮設の冷房機器の設置が現実的ではないかと思っています。学校とも協議しながら、2学期には何らかの形で、少しでも良い学習環境を整えていきたいと考えています。

教育委員

先日、小学校での学習に参加しましたが、とても暑くてくらくらしました。 この状況の中で学習している子どもたちのために、是非とも何とか早い暑さ対 応をお願いします。

教育長

その他ご意見はございますか。

町 長

その他にご意見がないようですので、以上とさせていただきます。

本日の会議結果をもとに、今後も一丸となって進めて行きたいと思いますの で、引き続き皆さんの連携をお願いします。

5 閉会

町 長

以上をもちまして第2回三朝町総合教育会議を閉会いたします。 午前10時00分